

De Palma los miércoles por la mañana a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
De Barcelona y Almería los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mañón»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Almería los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mañón»
Para Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Eastion n.º 30.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

PORVENIR DE LA JUVENTUD.

Asunto es de maduras deliberaciones y de larga meditación en el seno de las familias, el porvenir de los jóvenes.

La pléthora de doctores y licenciados que, tras una dilatada carrera universitaria, confían para medrar, mucho más en las influencias que en los propios méritos; la crecida afluencia de aspirantes siempre que se publica una convocatoria para cubrir plazas en los colegios del ejército y de la armada; y los infinitos pretendientes que asedian a los ministros y directores generales en solicitud de destinos, revelan que cada vez se presenta más fatal y ménos halagüeño cuanto atañe a la carrera que debe abrazar el joven después que termina sus estudios en el Instituto.

Verdades tan palmarias y que nadie desconoce, traen desasosegados é intranquilos a los padres, que a vista de estos hechos, están perplejos y vacilan en un punto tan interesante como lo es la futura posición de seres tan idolatrados.

Gran parte del mal radica, a nuestro juicio, en preocupaciones harto generalizadas, por desgracia, y en ese desjuiciado prurito, tan comun en todas las clases, de querer elevar los jóvenes a las altas esferas sociales.

Es por cierto, un fenómeno rarísimo en España que el industrial que en el ejercicio de su profesion se ha labrado una fortuna, incline el ánimo de sus hijos a que continúen por la misma senda: y todo su empeño se cifra en hacerlos médicos, abogados, hombres de ciencia ó de letras.

Desdénanse cualesquiera otras profesiones; y en vano buscaremos al frente de explotaciones agrícolas, establecimientos fabriles, ú otros centros análogos, especialidades que hayan hecho los estudios peculiares y «ad hoc» que infieren pericia y competencia para el objeto.

Todavía excita una hurlona sonrisa y se gradúa de excentricidad, cuando se encuentran algunos padres de buena posición que, aleccionados ya por la propia experiencia, ya por lo que en otros países han observado, hacen aprender un oficio a sus hijos.

Acuerdo tan previsor es muy digno de loa y en extremo recomendable.

De no haberlo tenido presente, han resultado irreparables perjuicios en las familias; y en los anales contemporáneos en que los trastornos y la movilidad de las cosas fueron tan frecuentes y repetidos, háse visto mendigar el sustento a un sin número de funcionarios públicos de todos los ramos administrativos, los que no hubiesen descendido a tan lamentable trámite, si en su juventud hubieran aprendido una profesion mecánica; que si entonces habria sido puramente un adorno, les huiera prestado en días de desgracia una utilidad real y positiva.

Aboga además en pró de lo que llevamos anunciado, la ineptitud de muchos jóvenes para dedicarse a carreras literarias ó científicas, convirtiendo así en humo las esperanzas de las familias, y haciendo infructífero, por consiguiente, el capital disipado en el coste de los estudios.

Es indudable que para llegar a tal resultado, se ha torcido la vocación de los jóvenes que serán médicos imperitos, abogados de exiguos recursos; en una palabra, calamidades deplorables en sus res-

pectivas carreras; mientras que si hubiesen estudiado a conciencia sus verdaderas aptitudes, brillarian tal vez por ellas.

Las familias deben convencerse de que el porvenir de los jóvenes no estriba en que, posean ó no facultades intelectuales: que está hecho con tal que tenga un título académico, demasiadas veces ilusorio y equivalente casi siempre a un papel mojado.

No, en verdad; la profesion ó carrera ha de ser relativa a la vocación ó aptitud claramente manifestadas, y así hay la completa seguridad de acertar siempre.

Desaparecieron felizmente aquellos tiempos en que era el hombre el que dignificaba la profesion.

Hoy es el trabajo el que enaltece, y el artista inteligente merecerá en todas partes mas valía y consideración que el adinerado estúpido.

Entre los fines más nobles que debe perseguir la prensa, ocupa un lugar preferente la extirpación de las preocupaciones.

Muchas son en número las que ya han caído en el olvido ante la activa propaganda hecha por medio del libro y del periódico.

Es indispensable, pues, llevar incansablemente la buena nueva a todos los ánimos y que la persuasiva sea tan potente que no reste un átomo de prevención contra las sanas doctrinas.

(«El Defensor de Granada.»)

LA CRUZADA DE LAS MUJERES CONTRA LOS EXCESOS DE LA BEBIDA EN LOS ESTADOS-UNIDOS

El abuso de la bebida en los Estados-Unidos constituye una de las plagas de la República, por cuyo motivo los americanos hacen grandes esfuerzos para combatirla.

El origen inglés y alemán de los yankees es una de las causas de ese entusiasmo por los licores fuertes. Sin erigirnos en apologistas de esta pasión que llevada al exceso, degrada al hombre y le asimila al bruto, debemos manifestar que en el territorio americano la necesidad de la absorción del alcohol, bajo todas las formas puestas en uso, se comprende por la dureza del clima, que en invierno es excepcional en los países del Norte, y ardeiente en verano, lo cual arrastra a los habitantes a entregarse al abuso de ciertas bebidas, que tarde ó temprano producen el vicio de la borrachera.

Las personas cultas de América, lo mismo que las de Inglaterra, han hecho esfuerzos inauditos para reprimir ese funesto vicio, que va en aumento de día en día. Si en el Reino-Unido el abuso de la bebida ha sido castigado con la cárcel, en América, algunos Estados han hecho mas todavía: han prohibido el uso de las bebidas que pueden producir la embriaguez, al paso que otros han sometido su venta a impedimentos de tal naturaleza, que hacen de ella casi una prohibición. Hay tambien comarcas donde los vendedores de aguardiente y de licores son responsables de los delitos cometidos por los borrachos, sin distinción de sexo.

Por nuestra parte, añadiremos que, en casi todo el territorio americano el hábito probado de la embriaguez constituye un caso de divorcio. Por mas esfuerzos que se hayan practicado para librar a los habitantes de los Estados-Unidos del vicio que les diezma, se está muy lejos de haber atenuado siquie-

ra sus terribles consecuencias. Actualmente consumen los Estados-Unidos mas whisky que cualquier otro país del mundo, y en los Estados considerados como mas sóbrios, el abuso de la bebida sufre condenas cuyo número aumenta mas y mas cada día. En el Estado del Maine, donde las leyes represivas son en extremo severas, las multas se han duplicado de año en año. En el de Massachusetts, las leyes prohibitivas han tenido que ser abandonadas, y en el del Ohio, varios yankees sóbrios, organizaron hace algun tiempo una cruzada que tenia por soldados mujeres que cantaban himnos contra los bebedores.

Cítase entre otros el grupo de mistress Carey, dirigido por una señora de este apellido, y cuyos miembros recorrían las calles dirigiendo plegarias a Dios y cantando himnos para implorar su gracia, a fin de convertir a los aficionados al abuso de bebidas alcohólicas.

Dichas mujeres se situaban ante las tabernas mas frecuentadas, por secciones de cincuenta y aún más y arrodillándose en los umbrales entonaban rezos y cantaban sus himnos, con objeto de avergonzar a los bebedores que se hallaban en el establecimiento.

Acto continuo emprendían estas la fuga por todas las salidas, saltando hasta por las ventanas, a fin de evitar las escandalosas palabras de los transeúntes que se burlaban de ellos. La muchedumbre amotinada se asociaba comunmente a las «cantadoras de himnos», y en varias ocasiones se vió penetrar a estas en las tabernas, asir a los hombres por el cuello y precipitarlos en la calle, donde eran objeto de las burlas de los espectadores é iban a dar con sus cuerpos en medio del arroyo.

Confesamos que desde hace algunos años, a pesar de los buenos resultados obtenidos por estas «beligerantes» de un género particular, las autoridades pusieron fin a esas predicaciones escéntricas, a pretexto de que el canto de aquellas damas, por gracioso y melodioso que fuera, resultaba «nocivo» para la circulación pública y daba frecuentemente ocasion a lamentables tumultos.

Esta represión, por otra parte, fué ocasionada por la influencia política de los vendedores de licores fuertes, que forman, en el Ohio particularmente, una corporación poderosa, con lo cual cuentan en la época de elecciones.

Lo cierto es que los magistrados encargados de aplicar la ley son muy indulgentes, por no decir otra cosa: cada vez que en virtud de la ley Riada pesa sobre algun vendedor la acusación de haber suministrado licores a algun hombre que se ha embriagado, se le condena a... un chelín (una peseta veinticinco céntimos) de multa.

Algunas veces son dos, tres, cinco, y hasta diez «bar-Reepera» (dueños de taberna) los que contribuyen a la embriaguez del vicioso accediendo a su demanda de bebidas alcohólicas; y el público que acude a los debates de la policía correccional, presencia el espectáculo mas ó menos curioso de todos aquellos vendedores condenados a una modesta multa de veinticinco céntimos.

El Estado de América en que el abuso de la bebida está soberanamente desterrado, es el de Vermont. Sus habitantes, originarios de una vigorosa raza de las fronteras, han puesto en práctica una ejemplar abnegación, que consiste en haber prohibido todos los licores fermentados incluso la misma cerveza. Cuando allí se manifiesta algun delincuente se le

aplica la ley con todo su rigor.

Los moradores de San Johnsbury, particularmente, no tienen posibilidad siquiera de caer en tentación, puesto que nadie puede tener en casa una sola botella de licor sin que su nombre sea inscrito en un registro expuesto al público y sometido por consiguiente á la chacota de sus convenciones.

Hasta en las fábricas, donde el penoso trabajo haría tolerable algún refrigerante, está prohibido el uso de los alcoholes, y los obreros tienen que contentarse con té y café, lo cual no impide que aquellos trabajadores lo pasen admirablemente.

En dicho rincón de la América del Norte, cuando algún extranjero se embriaga,—lo cual sucede alguna vez, sobre todo cuando el recién llegado se ha provisto previamente de aguardiente ó de whisky, sabiendo que en el punto á donde se dirige no lo ha de encontrar,—dicho extranjero es castigado con algunos días de cárcel; y si resulta que algún vendedor le ha proporcionado los medios de faltar á la ley, los agentes de policía se apoderan de él y lo llevan á lo que entre nosotros se conoce con el nombre de «prevención», donde lo sumergen en una pila llena de agua, y después de esta inmersión lo encierran hasta que la embriaguez desaparece.

Al llegar este momento, el jefe de la prevención le pregunta por la casa donde se proporcionó la bebida, y si declara francamente la casa se le pone en libertad, pero si se niega á descubrir al infractor de la ley sufre un castigo personal.

Como rasgo de costumbres, debemos añadir que las personas que invitan á comer á sus amigos son igualmente responsables de la conducta de estos después de la comida. Si por casualidad se ha bebido demasiado champagne, y los convidados al volver á su casa, se tambalean ó cantan en la calle, el «constable» que los encuentra da parte de este delito, y el anfitrión es castigado y sometido al escarnio público.

Puede decirse que aquello es el paraíso del trabajador. Figúrese el lector un jardín no interrumpido, poblado de hermosas casitas pertenecientes á los obreros en número de 5.000 próximamente, cuyos hijos asisten todos á la escuela y en cuyo país no se conoce la mendicidad y es inútil la policía, y al imaginar esto se comprenderá la utilidad de la ley que ha prohibido en San Johnsbury el abuso y hasta casi el uso de las bebidas alcohólicas.—J. M. («El Globo.»)

UNA ITALIANA EN UN HAREM.

En una correspondencia de Constantinopla leemos el curioso relato de un rapto cometido por un musulmán con una encantadora italiana de diez y ocho años; criada á orillas del Bósforo.

Las bellas circasianas y las robustas búlgaras eran casi las únicas que hasta ahora aportaban su contingente á los harenes.

Como las modificaciones políticas y geográficas del caduco imperio van abriendo huecos difíciles de llenar en aquellos gineceos, un oficial de la policía de Pera creyó sin duda que sería una agradable novedad hacer su favorita á María Cirazzini, que así se llama la italiana de cabellos de oro, heroína de la aventura. Enamorada del atrevido polígamo, se dejó robar sin resistencia, con la curiosidad tal vez de conocer por sí misma los misterios del harem.

La madre de la muchacha, poco amiga de aventuras, voló al consulado italiano en demanda de apoyo para rescatar á su hija.

El vice-cónsul de Italia se puso inmediatamente á disposición de la atribulada madre; pero la joven se había enamorado del turco; su libertad era inviolable... y los buenos deseos del cónsul fueron

inútiles.

Dos días después del rapto, volvió la madre al consulado y declaró que la oveja descarriada no estaba ya en el harem de su raptor, sino en el del Imann, sacerdote de aquel distrito. El hecho revestía los caracteres de un infame tráfico.

El asunto cambiaba de aspecto, el consulado tomó parte entonces y redactó una nota en toda regla dirigida á la Sublime Puerta para rescatar á María.

Los turcos que se pintan solos para resolver cuestiones diplomáticas, respondieron con la mayor frescura que María Cirazzini había abjurado sus ideas religiosas para abrazar la religión de Mahoma, y que en su consecuencia, debía ser considerada como turca y no como italiana para todos los efectos de la ley.

El consulado no se conformó alegando que con arreglo á un artículo de las capitulaciones vigentes, ningún acto de abjuración es válido, sin la asistencia de un sacerdote y un delegado del cónsul respectivo.

En su consecuencia, el vice-cónsul se dirigió al sultán; pero éste se lavó las manos, y aduciendo en su favor la libertad de conciencia de la muchacha, se negó á decretar la devolución de la neófita á su familia.

El cónsul, poco satisfecho del giro del asunto, se ha dirigido al ministro de Negocios extranjeros de su país reclamando su apoyo enérgico.

Estos hechos han motivado excitaciones al gobierno por parte de la prensa para que tome medidas que pongan á cubierto de tales acechanzas á las italianas que viven en Turquía.

(«Diario de Reus.»)

LA CUESTION DE LOS VINOS.

Escala alcohólica.

Los periódicos se ocupan todos ó casi todos de una carta de Madrid publicada por el corresponsal del «Temps» de París, en que se dice que M. Gladstone ha comunicado diplomáticamente á España una nota sobre la rebaja de los derechos de los vinos á su entrada en Inglaterra, bajo estas bases:

«Vinos hasta 20 grados Sykes, 6 peniques por galon.

Vinos de 20 á 26 grados, un chelin.

Vinos de 26 grados en adelante, un penique de aumento por grado.

España, según el mismo corresponsal, pide un chelin para los vinos de 20 á 36 grados. A cambio de esto, España daría á Inglaterra en la Península únicamente el trato de la nación más favorecida.

Desde luego quedaría subsistente el medio chelin, ó sea seis peniques por galon para los vinos hasta 20 grados, como Inglaterra propone.»

Nuestros periódicos se lamentan, en primer lugar, de que estas cosas, tan interesantes para la riqueza del país, se sepan siempre por medio de los periódicos extranjeros, y luego convienen casi todos en que los beneficios que reportaríamos de llevarse á cabo la reforma de la escala alcohólica en el sentido expuesto por el corresponsal del «Times» serían insignificantes, por cuanto nuestros vinos comunes, excediendo en fuerza alcohólica de los 26 grados, resultarían gravados con un derecho elevado, y no podrían sufrir la competencia con los vinos franceses.

CATASTROFE DE UNA FUNAMBULA.

En la tarde del 25, presencié la ciudad de Tolosa un doloroso espectáculo:

Asistía el vecindario en su inmensa mayoría á los ejercicios gimnásticos que la reputada funámbula miss Scotti prometió ejecutar sobre el río Ebro. Mucho antes de la hora en que debía comenzar la función, se hallaban ya las orillas del río cuajadas de espectadores, y los balcones de las casas que dan al mismo, veíanse también repletos de curiosos, que ansiaban saludar á la intrépida amazona, la primera que sobre una maroma iba á cruzar el río más caudaloso de España. Una tarde primaveral brindaba á este raro y arriesgado espectáculo, que se renovaba después de quince años; las músicas, colocadas en sus oportunos sitios, daban al aire sus armonías, y el inquieto vocerío de miles de almas indicaba la impaciencia y el recelo con que la audaz funámbula era aguardada.

A las tres y cuarto apareció esta sobre la cuerda, que estaba colocada desde un balcón de un tercer piso de la ex-aduana hasta el rebellín del puente de barcas, á una altura en ambos extremos de unos 50 metros sobre el nivel de las aguas. Miss Scotti fué saludada á su aparición con nutridos aplausos. Cruzó la maroma de una orilla á otra, ejecutando diferentes ejercicios con el balancín; los bravos se repetían, sonaban las músicas acompañando á la funámbula; cien esquifes surcaban el río, animando tan sonriente panorama, que alumbraba un sol primaveral, cuando de pronto, un grito desgarrador que se escapaba de todos los pechos, anunció una inesperada catástrofe.

Al repasar miss Scotti la maroma, y cuando ya llegaba con los ojos vendados á uno de los extremos, vaciló su cuerpo, y desprendida de la cuerda, cayó contra unas rocas que sirven de basamento al edificio que fué aduana. La consternación se hizo general en aquel momento; muchos se arrojaron al agua creyendo poder salvarla, si la corriente la arrastraba, corriendo las lanchas de auxilio á este mismo objeto. La intrépida cuanto desgraciada miss yacía exánime sobre la orilla, donde fué recogida por su atribulado esposo y conducida á su habitación, donde recibió la primera cura. Su estado es grave, y se cree que tiene lesionados órganos del pecho y vientre.

(«El Correo.»)

FACILIDADES

PARA EL AHORRO EN INGLATERRA.

Anteayer 22 se puso en práctica en Inglaterra un nuevo modo de facilitar el pequeño ahorro. Consiste en recibir en las Cajas de Ahorros establecidas en las oficinas de correos depósitos en sellos en vez de numerario, á fin de estimular el espíritu de economía aun en las más pequeñas proporciones, sin la perturbación y los gastos que hubiera producido la reducción del minimum de un chelin establecido para los depósitos.

Los preparativos para el planteamiento de esta innovación, debida á M. Fawcett, están ya concluidos. En todas las oficinas de Correos de Inglaterra, Escocia é Irlanda habrá desde el lunes próximo láminas con 12 divisiones, en cada una de las cuales puede colocarse un sello (12 sellos, de valor de un penique cada uno, valen un chelin.) Una vez llenas las divisiones de la lámina, es admitida en la Caja de Ahorros como equivalente á un depósito de un chelin. De este modo, el depositante va ahorrando penique á penique en su casa, lo que luego convierte en depósito definitivo.

Los experimentos que ya se han hecho durante siete semanas en 10 condados, han dado resultados muy satisfactorios, pues se llenaron y depositaron en las Cajas de Ahorros 14,000 láminas llenas de sellos. La objeción más atendible que se hacía al nuevo plan, que era la de que las láminas se estropearían tanto en el tiempo que se tardase en lle-

narlas, que sería imposible distinguir los sellos usados de los nuevos, ha quedado destruida por los hechos, pues de las 14.000 láminas presentadas para ser admitidas como depósito, la mayor parte parecían completamente nuevas, y ninguna se encontraba en tal estado que fuera imposible aceptarla.

El «Times», de donde tomamos los datos que anteceden, hace atinadas consideraciones sobre los grandes beneficios que debe producir la innovación.

La posibilidad de ahorrar un penique (10 céntimos de peseta) combatirá en el obrero la tentación de gastarlo en pésimo tabaco ó detestable cerveza. El proyecto combina el placer de gastar con el de ahorrar, puesto que efectúa el ahorro mediante una compra previa, ligando así dos instintos de la naturaleza humana y uniendo dos fuerzas que pueden considerarse, por regla general, opuestas.

En la actualidad, el obrero que ahorra es considerado por sus compañeros como un pobre de espíritu, sin ser inferior á ellos, y se aprecia como nobleza de carácter el gastador de todo lo que gana, y todavía más, el gastador por adelantado de lo que se ha de ganar. La mujer y los hijos ven las cosas de otra manera, pero no pueden remediar el mal.

Es probable que el nuevo sistema modifique algo este estado de cosas.

El proyecto de M. Fawcett no va mas allá de la justa intervencion del Gobierno en los asuntos particulares. No hace nada directamente por el país. No impone obligaciones á nadie. Limitase á proporcionar al pueblo medios de hacer lo que le conviene.

Hay cosas en que debe contarse con la acción del Estado, y una de ellas es la de dar facilidad al ahorro. El plan que empezó á regir el 22 en Inglaterra pone este al alcance de todos y lo hace posible en todo tiempo.

Será muy interesante ver en los informes del departamento de Correos el año que viene los resultados de tan útil innovación.

(«El Día.»)

LOS RUIDOS DEL SOL.

Mr. Graham Bell ha visitado recientemente el Observatorio de astronomía física Meudon, en el que se acaban de sacar fotografías de todas las regiones del espacio celeste. Este Observatorio constituye una especialidad en la representación del Sol. Allí se obtienen grandes fotografías, por cuyo medio se podría seguir paso á paso los cambios que se operan en la superficie del astro, y cuya naturaleza no puede ser penetrada sino á condición de que se condena su encadenamiento.

Mr. Janssen, valiéndose de métodos que le son propios, mostró al ilustre visitante estas imágenes, é insistiendo acerca de la prodigiosa movilidad de fisonomía de su modelo predilecto, surgió en la mente del americano la idea de que el fotófono podría hacer llegar hasta nosotros la resonancia de los ruidos formidables que acompañan en la superficie del Sol á los movimientos de la materia fotosférica.

Adivínase fácilmente el efecto que esta observación produciría en Mr. Janssen. Inmediatamente puso á disposición de Mr. Bell todos los recursos de su laboratorio, ansiando la verificación de una idea tan grandiosa.

Hace pocos días Titan resplandecía en el cielo. El sabio americano corrió á Meudon y se procedió al experimento proyectado, interrogando ó explorando por medio del cilindro de selenio (que en fotografía sirve para hacer hablar á la luz) las diversas partes de una bella imagen reflejada del Sol, imagen de 65 centímetros de diámetro. «Los fenómenos, dice Mr. Janssen, no parecen bastante mar-

cados para poder afirmar el éxito, pero Mr. Bell no desespera del triunfo mediante nuevos estudios»

Mr. Janssen cree que se aumentarían las probabilidades de un buen resultado procediendo de la siguiente manera:

Dadas fotografías de un mismo punto del Sol, de una misma mancha, por ejemplo, fotografías tomadas á intervalos de tiempo bastante grandes para mostrar notables variaciones en la constitución de esa mancha, se les hace pasar con una velocidad conveniente ante un objetivo que dé las imágenes conjugadas sobre el aparato de selenio.

Cuando se interroga directamente la imagen solar, como lo ha hecho Mr. Bell, «las variaciones que se producen, aunque respondan á cambios considerables en la superficie del Sol, no son bastante rápidas en nuestros instrumentos, aun los mas poderosos, para determinar en el aparato fotofónico la producción de ruidos perceptibles.» Por el contrario, el método de Mr. Janssen daría «en cierto modo el medio de condensar, en tan corto tiempo como se quiera, variaciones que, en las imágenes solares, son demasiado lentas para producir un ruido por la acción de la pila fotofónica.»

Las fotografías solares y los aparatos fotofónicos igualmente necesarios para la experimentación de esta idea, habiendo sido ofrecidos simultáneamente, los primeros por Mr. Janssen á Mr. Bell, y los segundos por Mr. Bell á Mr. Janssen, enviándose uno á otro el honor de la verificación, podemos esperar que dentro de poco, ya aquí, ya allí arriba, ya que no en los dos mundos á la vez, veamos resuelta la cuestión de solubilidad del problema, cuestión que hubiera parecido absurda hace poco mas de 10 años y que hoy parece tan sencilla.

La comisión internacional penitenciaria terminó sus trabajos, logrando el fin que habia motivado su reunión en París. Se han establecido las bases de una estadística penitenciaria internacional, y se ha preparado el programa del próximo Congreso que ha de reunirse en Roma en 1883. También se ha instituido una comisión permanente.

Las actas concernientes á estos diferentes puntos, fueron adoptadas el 9 del corriente en la junta celebrada por la comisión internacional en el ministerio del interior.

Hé aquí los nombres de los comisarios que formaron parte de los trabajos de la comisión.

M. M. Ploos von Amstel y el doctor Pols, delegados de Holanda; Possina, senador, delegado de Italia; el general Noyes, de los Estados Unidos; Bosch, director general de Beneficencia de España; el doctor Guillaume, director de la penitenciaría de Neuchatel (Suiza); Aluquis, director de las cárceles de Suecia; Smith, delegado de Noruega; Brunn, de Dinamarca, Gaiñina-Urasky, director general de cárceles en Rusia, Kokozel, inspector general de cárceles de Rusia; Holzendorf, profesor de derecho en la Universidad de Baviera; Michon, director de la administración penitenciaria de Francia, y Accolas, inspector general de cárceles de Francia.

(«Crónica de Cataluña.»)

Gacetilla.

Lo desapacible que suelen ser las tardes del invierno, hace que no se vea concurrido el paseo de la Esplanada, aun cuando toque la música del Regimiento de Almansa.

Con este motivo muchas señoritas preferirían que aquella dejase oír sus armoniosos acentos de doce á una y media de la tarde, según se ha hecho en otras ocasiones; y nosotros que conocemos el bondadoso carácter del Sr. Coronel de dicho Regimiento, confiamos en que usando de su proverbial ga-

lantería, se complacerá en satisfacer los deseos de las pollas, por lo que desde luego no dudamos en anticiparle las gracias en nombre de ellas.

Muy bien interpretada fué por la compañía que dirige el Sr. Valero la preciosa comedia del Sr. Egulaz «Los soldados de plomo» que en la noche del pasado sábado se puso en escena en el teatro principal. Todos los actores recitaron bien sus respectivos papeles sobresaliendo el Sr. Valero y la señorita Alentorn, quien cada día se hace mas simpática al numeroso público que concurre al coliseo.

Deseosa la Empresa de complacer los diferentes gustos de dicho público, ejecutó en la noche del domingo el notabilísimo drama del eminente literato Sr. Gil de Zárate «Guzman el Bueno», atrayendo con este motivo una grandísima concurrencia que inundaba el teatro, dándole una animación y brillantez extraordinarias.

Bien patentizada queda la afición que el público mahonés tiene por la declamación, toda vez que á pesar de los numerosos teatros que hoy existen en esta ciudad, se obtienen en el principal entradas tan extraordinarias como la de anoche.

Habiéndose captado el Sr. Valero las simpatías de este público y teniendo preparadas como tiene magníficas obras para las próximas fiestas de Navidad, creemos que los asistentes al teatro pasarán bastante entretenidas las largas noches del invierno.

La dirección general de telégrafos ha hecho un llamamiento á los individuos á los que en mayo último se les aprobaron las asignaturas de aspirantes, para que en todo lo que resta de este mes y en el de diciembre, soliciten su nombramiento, con objeto de empezar las prácticas el 1.º de enero.

Quizás entre nuestros lectores haya algun jóven al que interese esta noticia.

Leemos en un periódico:

«Hay dos clases de manchas que destruyen la ropa, las que no alteran el color y las que le destruyen, á las primeras pertenecen todas las manchas de grasa, hierro y tinta, y á las segundas las de los ácidos en general. El uso de la bencina, tan generalizado ya en las familias, y que se emplea sin mas preparación que pasar una muñequita empapada en el líquido por la parte manchada, ha venido á simplificar el modo de quitar manchas, pero si no quiere emplearse la bencina para toda mancha de grasa, se pone en media onza de agua una octava parte de álcali-volátil ó amoniaco líquido, empapando con esta composición la parte manchada y frotándola con un cepillo, levantando entonces una espuma de jabon que se hace desaparecer por medio del agua clara. Esto es muy útil para las prendas de paño y los vestidos de lana negros ó oscuros. Puede emplearse, y se emplea con gran éxito, una mezcla de alcohol y amoniaco.

Cuando una prenda grande está muy manchada, lo mas sencillo es deshacerla, lavarla con jabon de palo como con jabon comun, que deja las telas negras como nuevas, se planchan por el revés y se vuelve á armar el vestido, abrigo, pantalon de paño, etc. Las manchas de tinta, si son sobre blanco, se aplica sobre ellas una disolución de sal de acedera antes de lavar la prenda, y si son de color, una gota de alcalí volátil. Las manchas que destruyen el color son casi imposibles de quitar, pero alguna vez con el alcalí se puede quitar la mancha para que no padezcan los sitios inmediatos. En estas manchas, si son en vestidos, lo mas sencillo es disimularlas entre los adornos.

SORTEO 49.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
126	15	1539	15	3221	125
464	15	1614	50	3222	5
530	10	1821	60	3401	15
768	10			3411	15
769	500	2064	15	3438	80
770	10	2205	10	3661	15
865	10	2408	15	3717	10
		2411	15	3955	50
1020	15	2460	10		
1064	10	2752	10		
1262	20				
1354	10	3004	10		
1372	20	3048	10		
1391	10	3068	20		
1420	20	3152	10		
1518	10	3220	5		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Nicolas de Bari arzob. de Mira cf.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Angeles en San Francisco.

Concepcion, continua el devoto y solemne novenario, predicando mañana D. Juan Barber pbro.

S. Francisco, mañana al anochecer se cantarán Landes con todo solemnidad en preparacion á la fiesta de la Inmaculada Virgen Maria.

Concepcionistas, tambien mañana se cantarán completas solemnes en honor del Misterio de Maria Sma. concebida sin pecado.

Santo de mañana.

S. Ambrosio ob. y doctor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 6.

De Alcudia en 2 dias Laud Pepita pat. Andrés Nadal con 5 trips. 2 ps. y carbon.

De Pollensa en 1 dia Laud Leonor pat. Rafael Covas con 4 trips. carbon y efs.

Despachados el 6

Para Málaga Vapor Ana de Sala Cap. D. José M. Garteis con 35 trips. algodón y efs.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—5'0 t.

La Gaceta de mañana publicará el decreto de convocatoria de Cortes. El mensaje se presentará el 8 de Enero.

Las oposiciones se reunirán para acordar la conducta que deben seguir.

Las escuadras extranjeras reunidas en Turquía se han disuelto.

La cuestion de Grecia ha sido aplazada.

Interior, 21'92.

Exterior, 22'60.

Bonos, 100'40.

Anuncios.

Subasta.

A voluntad de su dueño se venderán en licitacion privada el martes dia 7 de Diciembre, á las 11 de la mañana, las fincas siguientes:

1.º Una casa en la Plaza de S. Francisco de esta Ciudad, n.º 13.

2.º Otra casa en la misma plaza números 3 y 4.

3.º Y otra casa en la calle del Castillo números 148 y 150.

La licitacion tendrá lugar en el despacho el Notario D. Francisco Andreu, donde están de manifiesto los titulos de propiedad y condiciones de la venta.

A las 11 1/2 de la mañana del martes 14 del corriente Diciembre, se hará en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila la adjudicacion en licitacion privada de la casa calle de Deyá n.º 19 á favor del mayor postor sobre la cantidad de 16.000 pesetas.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado que serán admitidas en el despacho de dicho Notario hasta la hora prefijada para la adjudicacion.

No habiendo tenido efecto por falta de licitador, la subasta del Laud de esta matricula nombrado «Providencia» con todos sus en seres y aparejo.

El dia 9 de los corrientes á las 11 de su mañana se sacará de nuevo en pública subasta, admitiendo postara que cubra las dos terceras partes de su justiprecio.

Los que gusten reconocerlo se avistarán con Don Francisco Landino encargado al efecto.—Los interesados.



COMPANIA FABRIL SINGER.

SUB-SUCURSAL DE MAHON.

Calle del Castillo n.º 25.

Máquinas para coser á 510, 630, 770 y 1000 reales cada una que se pueden adquirir á plazos por 10 reales semanales y al contado con un 10 por ciento de rebaja.

Carretes con 1/2 onza de seda, blanca, negra y de varios colores, marca Singer á 4, 5 y 6 reales.

Carretes de algodón de 500 yardas extra-fino y de todos colores marca Clark, fabricado espresamente para dicha maquina á 16 céntimos de escudo.

Carretes de id. de 200 yardas id. id. á 8 cénts.

Agujas legítimas para dichas máquinas á 4 cénts.

Aceite de relojero refinado á 1 real la onza.

Y ademas se hallarán todos los accesorios para hacer toda clase de costura, así como las piezas necesarias para recomponer cualquier deterioro que hayan sufrido las máquinas de la misma Compañía.

En dicho Establecimiento se encargan de recomponer las máquinas deterioradas y se compran todas las de otros sistemas por viejas que sean.

AVISO AL PÚBLICO.

En la calle de la Reina número 38 encontrarán á precios sumamente módicos, los que deseen com-

prarlo, calzado para Caballero, Señora y Niño.

D. Juan J. Rodriguez calle Isabel

2.º n.º 46 compra cupones de la Renta perpetua, Obligaciones de Ferro-carril y demas encargandose tambien del cange de las Obligaciones Ferro-carril de Zaragoza y Almansa.

Compra asimismo oro Isabelino y moneda Francesa.

ORO Y PLATA.

Ha llegado á esta ciudad el conocido platero mallorquin Sr. Forteza D. José con un gran surtido de joyeria de acreditadas fábricas extranjeras como son aderezos collares, pendientes, sortijas, brazaletes, cadenas para caballero y Señora, botonadura, gemelos, alfileres de corbata, relojes de Señora y Caballero y todo lo perteneciente al ramo de joyeria.

Tambien compra y cambia toda clase de joyas y pasará á domicilio de las personas que lo soliciten.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

DESPACHO DE MÚSICA

DE

FIOL Y AMENGUAL

8 RECTOR 8.

Participamos al público que hemos recibido ya las óperas de Edicion económica, como igualmente una gran cantidad de papeles de música y cuerdas de Violin, Viola, guitarra etc. de todas clases, á precios equitativos.

AVISO.

Las personas á quienes convenga dar en arriendo un huertecito con casa en los suburbios ó confines de esta poblacion, puedan dejar nota en esta Imprenta.

Casino El Recreo

Se convoca junta general extraordinaria para el próximo miércoles 8 del corriente á las tres de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura.—Mahon 4 Diciembre 1880.—El Presidente, M. Oleo.

TEATRO.

PARA MAÑANA MARTES 7

Por la compañía dramática dirigida por EL EMINENTE PRIMER ACTOR DON ISIDORO VALERO.

3^o de Abono

La comedia en tres actos y en verso de don Luis Mariau de Larra nominado

LOS LAZOS DE LA FAMILIA

REPARTO.

Carolina.	Sra. Santana.
Enriqueta.	Sra. Alentorn.
Manuela.	Sra. Prats.
Cárlos.	Sr. Valero.
Andrés.	Sr. Pujol.
Procurador.	Sr. Alentorn.
Criado.	Sr. Hernandez.

Sacerdotes, caballeros, pajes, soldados y pueblo de Tarifa.

Terminando el espectáculo con el chistoso sainete

LAS DOS JOYAS DE LA CASA.

A las 8. Precios los de costumbre.

NOTA.—Se prepara para beneficio del señor Valero, el famoso melodrama

LA ALDEA DE SAN LORENZO

Se admiten encargos para estas funciones.

Imp de M. Parpal, Bastion 39.